

Ecole maternelle
3 rue Maurice Aribaut
31530 Lasserre

PROCES VERBAL
3^{ème} CONSEIL D'ECOLE
14 JUIN 2022 – 18h

Présentation des membres du Conseil d'école

Enseignants : Christine Oriola, Marie Goudoumé, Catherine Terrom, Stéphane Gouault
(directeur)

Elus / représentants des municipalités : Valérie Pinel (1^{ère} adjointe Mairie de Lasserre-Pradère, commission scolaire au Sivom), Christelle Dumas (élue Sivom), Laura Cacciuttolo (adjointe alae maternelle)

Parente déléguée : Mme Corroia

Excusés : Mr Unai (IEN Circonscription de Léguevin), Pierre Sanchez (DDEN), Marie-Pierre Bréau (décharge de direction) Mme COUMEL GENDRE (Resp. de service ANIMATION)

1) Alae

- Présentation de l'équipe

Matin : Dayana, Léo, Inès (ponctuellement) 15 élèves

Midi : 4 Atsem,+ Laetitia+ Dayana 76 élèves

Soir : Dayana + Jennifer + Laura+Laetitia 35 élèves / Les lundis et vendredi Inès+Léo

Intervenant extérieur le lundi et vendredi soir : éveil musical d'Afrique (sur 5 dates)

L'équipe d'animation sera présentée pour la rentrée scolaire de 2022/2023 le temps que le bureau du SIVOM se mette en place.

- Effectifs de fréquentation

Le matin 15 élèves

Le midi 76 élèves

Le soir 35 élèves avec une baisse de la fréquentation le lundi et le vendredi

- PEDT

4 axes :

- prise en compte de l'enfant
- développement du vivre ensemble
- ouverture au monde
- partenariat communication

4.5 jours actés jusqu'en 2025(par une majorité des familles et des élus)

Réécriture du PEDT en cours : COPIL qui s'est déroulé en juin, avec une date de transmission au 17 juin, pour mise en place à compter de sept 2022.

2) Rentrée scolaire 2022

- Effectif prévisionnel pour la rentrée 2022 :

A l'heure actuelle: 74 élèves sont inscrits pour la rentrée de septembre 2022.

- 29 élèves déjà inscrits en Petite Section, sur les 31 attendus (une famille a déménagé, et départ dans le privé) et 1 élève avec PPS en GS.
- 22 élèves en Moyenne Section,
- 23 élèves en Grande Section.

Pas de fermeture de classe pour l'année scolaire à venir.

- **Organisation de l'équipe pédagogique :**

- Pas de changements au sein de l'équipe enseignant / Atsem.

- **Organisation de l'école :** Il est envisagé la structure suivante pour l'année scolaire à venir : 1 classe de PS, 1 classe de PS/MS, 1 classe de MS/GS et 1 classe de GS.

Effectifs par classes : PS : 21, PS/MS : 19 (8 + 11), MS/GS : 17 (11 + 6), GS : 17

M. Gouault Mme Oriola Mme Goudoumé Mme Terrom

- **Organisation du temps de repos des petits et des moyens :**

- Nous maintenons l'organisation actuelle, à savoir : sieste proposée pour les élèves de petite section dans les 2 dortoirs de l'école. Temps de repos avec sieste possible sur les tapis + serviettes pour les moyens dans les deux classes du bâtiment principal + Temps calme pour les grands dans les classes.

3) Coopérative scolaire du 15 février au 14 juin 2022

	ENTREES	SORTIES	
<u>Divers achats</u>		364,66€	
Remboursement erreur banque	12,80€		
Don FCPE (vente chocolats et sapins)	341,00€		
Achats sacs		652,68€	Bénéfice
Vente sacs	904,00€		251,32€
Frais de tenue de compte		5,20€	
Séance de cinéma 2		180,00€	
Cirque Océania		480,00€	
		SOLDE au 14 juin : 1122,55€	

Dépenses prévues :

- Cinéfol séance 3 → environ 180€
- Sortie classes PS et MS : Forêt de Bouconne → 292,50 €

Nous tenons à remercier tous les parents et l'association de parents d'élèves la FCPE, qui grâce à leurs dons nous permettent de faire vivre la coopérative scolaire, ce qui signifie la construction et l'aboutissement de projets pour le plus grand bénéfice et bonheur de leurs enfants.

Remarque : baisse des commandes du fait de la non communication via le cahier de liaison non autorisée.

Financement à prévoir :

Nous maintenons nos commandes pour réaliser un élevage d'escargots, de coccinelles et/ou de papillons pour l'année scolaire 2022 – 2023.

4) Sécurité dans les écoles

- L'exercice incendie n°2 s'est déroulé le mardi 5 avril à 10h00. Toutes les consignes ont été parfaitement respectées par tous les acteurs.
- L'exercice PPMS risques majeurs (scénario Fuite de gaz) a été réalisé le mardi 19 mai à 10h05. Il s'est parfaitement déroulé et les consignes ont été respectées par tous les acteurs. Il a néanmoins fait apparaître un problème de liaison avec les préfabriqués de la classe de Mme Goudoumé et de Mme Terrom. Le téléphone intérieur ne fonctionnant pas comme interphone, nous avons dû utiliser nos téléphones portables personnels. Par ailleurs, le gros scotch, pour cafeutrer les ouvertures est venu à manquer. En prévoir un plus gros stock pour chaque classe.

5) Projet d'école - Bilan des actions menées

a. Liaison GS/CP

Les élèves de GS rejoindront les élèves de CP et les enseignantes lors d'une rencontre sportive autour du Tennis le 21 juin + pique nique + démonstration des danses des CP.

Visite de l'école élémentaire lundi 27 au matin, en deux groupes. Echange des classes avec les enseignantes de CP.

b. Préparation à la scolarisation :

Un gros travail a été fait en collaboration avec le centre social de Lévignac, en la personne de Mme Zolubak, pour préparer au mieux l'arrivée des futurs élèves de Petite Section.

Après un accueil individualisé de 20 à 30 minutes par famille, pour l'inscription et la visite de l'école maternelle par le futur élève, chaque enfant a pu bénéficier d'un accueil en immersion dans la classe de PS pendant 2 heures d'une matinée au choix des parents. Les futurs élèves ont pu ainsi participer à la vie de classe et prendre des repères qui, nous l'espérons, l'aideront à mieux appréhender la rentrée prochaine. Les parents ont unanimement loué ce dispositif. Les petits sont repartis enchantés.

c. Langues étrangères:

Les projets ont pu être menés dans chaque classe, en anglais principalement et dans d'autres langues parfois. Le stage ERASMUS des enseignants pendant leur période de vacances de Toussaint en Espagne leur a permis de lire des albums, de faire chanter et réciter des comptines, de mener quelques enseignements et des séances de motricité dans cette langue.

L'Espagnol prendra une place plus importante encore dans nos enseignements au cours de la prochaine année scolaire.

d. Usep.

Les rencontres prévues sur cette fin d'année ont eu lieu.

PS et MS ont participé à la rencontre USEP au Domaine d'Ariane à Mondonville le mardi 17 mai. Les grands ont participé au projet tennis.

Enfin, toute l'école s'est inscrite au projet USEP : « Cross bouchons » auquel les parents se sont joints en nombre. De très nombreux bouchons ont ainsi pu être récoltés et offerts à l'association « les bouchons d'amour » qui encourage et sponsorise le handisport.

Projet pour l'année 2022/2023 d'un escape-game.

e. **APC (2021-2022)**. Les séances d'APC se sont poursuivies jusqu'à début juin. Des élèves de moyenne section ont pu intégrer ce dispositif.

6) Manifestations réalisées / manifestations prévues école et Alae

- . Le 16 mars, fête du court métrage à l'école maternelle.
- . Le vendredi 25 mars, « école au cinéma » n°2 à la salle des fêtes de Lasserre-Pradère.
- . Le 17 mai, rencontre USEP au Domaine d'Ariane PS/MS.
- . Les 13 et 20 mai, cross bouchons pour toutes les classes avec la participation des élèves et des parents.
- . Le 20 mai, toute l'école était en sortie au cirque à Toulouse, spectacle du cirque Médrano.
- . Le mardi 7 juin, toutes les classes ont pu visionner le film « La chouette au cinéma » à la salle des fêtes de Lasserre-Pradère dans le cadre du projet « école au cinéma » n°3.
- . Le lundi 20 juin, sortie à la base de loisirs de Bouconne pour les classes des PS et MS.
- . Le mardi 21 juin, les Grands rencontrent les CP autour du projet Tennis USEP.
- . Lundi 27 juin, les élèves de GS iront passer une partie de la matinée en classe de CP.
- . Vendredi 1^{er} juillet, spectacle de l'ALAE à la salle des fêtes sur la thématique « Autour du monde ».
- . Animations centre de loisirs (camps et bivouacs) voir programme sur les différents réseaux sociaux

7) Locaux / Equipements

- **Travaux demandés par l'école au Sivom :**
 - Aménagement de l'entrée de la classe de Mme Goudoumé (l'accès est compliqué en période de pluie, les enfants et les adultes intègrent la classe avec des chaussures très sales).
 - Installation branchement internet dans la classe de Mme Terrom
 - Revoir les protections de portes (classe de Mme Terrom, accès à la cour de récréation)
 - création d'un espace de rangement des gros jeux derrière les placards de rangement déjà en place dans la cour de récréation. Vu avec la commission travaux. Réalisable sans grands frais.
- **Investissements demandés par l'école au Sivom :**
 - **Vidéoprojecteurs dans chaque classe.** Les deux classes de Grande Section ont été équipées cette année grâce au projet ENIR 2021, une avec un vidéoprojecteur fixe et l'autre avec un vidéoprojecteur mobile, récupéré à l'école élémentaire et qui

fait la navette entre la classe de Mme Goudoumé, l'école élémentaire et l'ALAE ou le Sivom selon les besoins. L'équipe enseignante demande l'équipement des classes de PS et MS ou au moins l'achat d'un vidéoprojecteur mobile qu'elles se partageront.

- Remplacement des vieilles structures de jeux de la cour de l'école.

La demande a été refaite, suite au conseil d'école n°2. Des structures ont été proposées à nouveau par l'école au Sivom. La commission travaux est passée à l'école jeudi 9 juin dernier. Ce n'est pas la priorité, nous a répondu le Sivom, au vu de l'augmentation du budget du SIVOM. La commission travaux va faire une étude plus complète et faire proposition au Conseil Syndical pour validation ou pas.

8) Questions des parents d'élèves :

ECOLE :

- Il nous a été remonté que l'eau chaude à l'école maternelle n'est pas disponible.

Cela est problématique en particulier lors d'épisodes de gastroentérite. Comment cela se passe-t-il si les enfants doivent être douchés, notamment en plein hiver ?

Réponse de l'école : Le ballon d'eau chaude, pour la fontaine de lavage des mains et pour la douche, ne fonctionne pas. Nous l'avons fait remonter au SIVOM pour des problèmes de douches d'élèves malades de gastroentérites aiguës et pour le lavage des mains en hiver lorsque l'eau est glacée. Ce problème n'est pas résolu à ce jour. Lorsqu'il nous arrive de doucher en urgence un élève, nous prélevons de l'eau tiède dans la tisanerie à l'aide d'un seau et douchons l'élève avec cette eau. C'est un moyen pour contourner ce problème, mais il ne nous convient pas. Lorsque l'eau est gelée à la fontaine pour se laver les mains, de nombreux enfants font semblant de se les laver pour ne pas avoir trop froid aux doigts.

La commission des travaux a pris note de ce problème et s'occupe de le résoudre dans les plus brefs délais, sûrement pendant les vacances d'été.

- Est-il possible d'ajouter un encart dans les fiches de renseignements aux familles pour préciser que les parents autorisent l'école à fournir leurs adresses email à la FCPE pour les communications et les opérations de ventes groupées au bénéfice des coopératives scolaires ?

Réponse de l'école : Cet encart n'existe pas sur le formulaire vierge. Il est renseigné en revanche sur le logiciel de gestion de l'école « ONDE ». La question est systématiquement posée à chaque parent lors de l'inscription de leur enfant à l'école maternelle. L'encart apparaît sur les formulaires remplis sur ONDE puis imprimés.

SIVOM

- Les parents s'interrogent sur les tarifs, ils aimeraient connaître les tarifs au moment de l'inscription comme les années précédentes. Pourquoi cette année les tarifs ne seront communiqués qu'en septembre ?

- Est-ce que la grille des tarifs va évoluer pour la rentrée de septembre 2022 ?

Réponse du SIVOM : cela a été discuté en réunion FCPE/ SIVOM.

Clôture du conseil d'école : 19h10

Emargement :

M. Gouault Stéphane
Directeur



Mme Pinel
Sivom



Mme Correia
Parent élève FCPE



